

## POLICY BRIEFING

Este documento se relaciona con el tema 6.2 de la agenda provisional de la COP y corresponde a los documentos [FCTC/COP/9/13](#) y [FCTC/COP/9/INF.DOC./1](#)

Novena sesión de la Conferencia de las Partes en el Convenio Marco de la OMS para el Control del Tabaco, del 8 al 13 de noviembre de 2021

### Plan de trabajo y presupuesto propuestos para el período financiero 2022-2023

#### Recomendaciones clave

- La FCA da la bienvenida a la alineación del plan de trabajo y presupuesto de la COP con la Estrategia Global.
- La FCA da la bienvenida a la sostenibilidad a largo plazo del CMCT mediante el fortalecimiento de la inversión en el personal de la Secretaría a partir de las contribuciones asignadas al presupuesto. Sin embargo, a la FCA le preocupa que la implementación del CMCT provenga principalmente de la financiación extrapresupuestaria y pide a las Partes que busquen comprometer contribuciones extrapresupuestarias a principios del bienio para respaldar el trabajo crucial de implementación del CMCT.
- En el caso de que se celebren reuniones presenciales durante el próximo bienio, si las medidas sanitarias lo permiten dada la pandemia en curso, la COP9 también debe garantizar que el plan de trabajo y presupuesto proporcionen apoyo para viajes a las partes que provienen de países de ingresos bajos y medianos para asistir a las reuniones relacionadas con el CMCT.

#### Por qué esto es importante

Al adoptar un presupuesto y plan de trabajo del CMCT en cada sesión de la COP, las Partes acuerdan sus prioridades para las actividades del CMCT en los próximos años. En la COP9, las Partes revisarán los informes de desempeño y progreso para los años 2018 a 2021 y adoptarán un nuevo plan de trabajo y presupuesto para 2022-2023. En el marco de un tema separado de la agenda, las Partes también pueden decidir adoptar un fondo de inversión para la COP, lo que tendrá implicaciones importantes para financiar futuros presupuestos y planes de trabajo.

El nuevo presupuesto y plan de trabajo están alineados con la *Estrategia Global*, que sirve como base para la planificación y presupuestación de actividades con el fin de orientar estratégicamente la implementación del CMCT. Esta alineación estructura el presupuesto y el plan de trabajo de acuerdo con los tres objetivos estratégicos principales de *la Estrategia Global*: acelerar la acción; construir alianzas y asociaciones internacionales entre sectores y la sociedad civil para contribuir a la implementación del CMCT de la OMS; y proteger la integridad y aprovechar los logros del CMCT de la OMS. Es fundamental alinear el presupuesto y el plan de trabajo para el próximo bienio con la *Estrategia Global* dado su valor como herramienta para “gestionar el aumento de la demanda y los recursos limitados mientras se garantiza la eficacia del trabajo de la Secretaría del Convenio del CMCT de la OMS”, como se indica en el [preámbulo del documento](#).

## **Plan de trabajo y presupuesto propuesto para 2022-2023**

Para el bienio 2022-2023, la Secretaría del Convenio propone un presupuesto de 19 181 119 USD, que es aproximadamente un 12,75 % menor que el presupuesto para el bienio 2020-2021. Esta suma incluye los costos de salario y actividades relacionados con el trabajo en el CMCT, así como el 13 por ciento de los costos obligatorios de apoyo al programa (enumerados como costos de recuperación) pagaderos a la Organización Mundial de la Salud (OMS). Se espera que la financiación predecible para el presupuesto, que proviene de las contribuciones asignadas, ascienda a 8 880 522 USD. Esto significa que el financiamiento restante para el período financiero, 10 300 597 USD, deberá ser recaudado por la Secretaría del Convenio en forma de fondos extrapresupuestarios para que se lleven a cabo varias actividades.

### **La importancia de las contribuciones asignadas**

Las contribuciones asignadas representan el único ingreso predecible en la actualidad para que la Secretaría del Convenio lleve a cabo el plan de trabajo acordado por la COP. El uso de las contribuciones asignadas para invertir en la sostenibilidad a largo plazo del CMCT mediante el fortalecimiento de la inversión en el personal de la Secretaría de la Convención es una medida bienvenida. La dotación de personal y la financiación adecuadas de la Secretaría de la Convención para implementar e informar sobre los planes de trabajo y presupuestos adoptados por la COP son componentes fundamentales para la implementación exitosa del CMCT en general.

### **La importancia de la financiación extrapresupuestaria**

Se prevé que muchas funciones básicas del FCTC y aspectos de la implementación del FCTC estén cubiertos, al menos en parte, por fondos extrapresupuestarios, lo que los deja vulnerables en caso de que no se movilicen estos fondos. Por tal motivo, sería valioso para la Secretaría del Convenio proporcionar más detalles a las Partes sobre qué compromisos de financiación extrapresupuestaria están disponibles actualmente y qué deficiencias de financiación todavía existen para el trabajo de implementación del CMCT.

La movilización adecuada de recursos a través de la financiación extrapresupuestaria sigue siendo fundamental, dado que el 53,7 % del presupuesto se basa en este método de financiación. Hay varias formas de movilizar los recursos adecuados. Entre ellas se incluyen el trabajo continuo de la Secretaría del Convenio para implementar la estrategia de recaudación de fondos adoptada por la Séptima Sesión del Convenio de las Partes por Decisión [FCTC/COP7 \(25\)](#) y para fortalecer los esfuerzos de movilización de recursos a través del mapeo de donantes y llegar a posibles nuevos donantes (como se indica en [FCTC/COP/9/INF.DOC./1](#)). La movilización adecuada de recursos también incluye a las Partes que consideran la provisión de fondos extrapresupuestarios, para aquellos financieramente capaces de hacerlo, con el fin de facilitar una mayor implementación del CMCT de conformidad con las prioridades de la *Estrategia Global*. Reconocemos y aplaudimos a las Partes que comprometieron dichos fondos en el pasado y exhortamos a todas las Partes a que continúen proporcionando contribuciones extrapresupuestarias a principios del bienio para respaldar la labor de implementación del CMCT de manera previsible.

### **Apoyo de viajes para Partes que provienen de países de ingresos bajos y medianos**

Durante las últimas sesiones de la COP, las discusiones sobre el presupuesto del CMCT también han abordado el tema importante de proporcionar apoyo para viajes a los delegados gubernamentales de Partes provenientes de países de ingresos bajos y medios para que participen en las reuniones del

CMCT. En el caso de que se realicen reuniones presenciales durante el próximo bienio, si las medidas de salud lo permiten, dada la pandemia en curso, la FCA mantiene el punto de vista de que la COP debe asegurar que se asignen recursos para financiar la participación de delegados provenientes de países de ingresos bajos y medianos. Estos países soportan la mayor carga de muertes relacionadas con el tabaco, y su participación y discusión informada en las reuniones relacionadas con el CMCT son esenciales para el trabajo del Convenio y para generar avances en el control global del tabaco.